

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA FRASATLANTICA

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.500  
Provincias, trimestre « 5.000  
Número del día 10 céntimos;  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Fuerza de voluntad

La clave de todas las grandes manifestaciones de la perseverancia, de los mayores triunfos humanos, de la elevación prodigiosa de las más grandes personalidades, se debe a la fuerza de voluntad, que no se abate ante las contrariedades, que salva pacientemente los obstáculos y que al fin triunfa y domina.

Repasando la Historia, vemos infinitos ejemplos de los maravillosos éxitos alcanzados por la fuerza de voluntad.

Los grandes inventores, los más afamados guerreros, los audaces navegantes que nos han hecho conocer en toda su extensión los ámbitos del planeta, para triunfar han tenido que valerse de la fuerza de voluntad más poderosa.

Colon no hubiera descubierto el nuevo mundo sin ella.

De corte en corte iba ofreciendo el nuevo continente, no encontrando más que sinsabores y amarguras.

No cejaba en su empeño; recorría la Europa a pie, casi llamando a todas las puertas, sin que nadie le respondiera, hasta que halló en la Rábida un pobre fraile que le prestó atención y oído.

Pero antes de alcanzar el triunfo ¡cuantas amarguras y cuantas decepciones!

Más su fuerza de voluntad triunfó.

¿Quién pudo decirle al humilde oficial de Artillería, hijo de modestísima familia corsa, que andando los años iba a ceñir en sus sienes imperial corona y a dominar a la Europa?

Ciertamente Bonaparte, el gran Napoleón era un genio; pero cuántos genios se han estrellado y desaparecido sin triunfar en su empresa por faltarle la fuerza de voluntad?

Bernardo de Palissy ¿hubiera llegado alguna vez al descubrimiento prodigioso del esmalte sin su perseverancia?

Fulton, ¿habría realizado la aplicación de la fuerza del vapor, sin su poderosa voluntad?

Newton ¿nos habría dado las leyes gigantescas de la mecánica celeste, sin haber consagrado toda su voluntad a ella?

La fuerza de voluntad vence siempre; encauzarla, hacer que se practique desde la juventud, es la obra esencial de los padres y de los maestros.

## El hundimiento del "Alfonso XIII"

Con este título, copiamos de un periódico de Santander:

### Un reconocimiento del casco

Aprovechando que el tiempo había mejorado, el buzo de la «Em. Z. Svitzers Salvage Comp.», Mr. Pererien, descendió ayer al fondo de la bahía para practicar un reconocimiento en el casco del «Alfonso XIII».

El reconocimiento fué muy detenido, durando todo el tiempo que la luz del día lo permitió, sin más interrupción que los necesarios descansos.

### Una opinión interesante.—Lo que dice el capitán Christensen.

De las observaciones hechas dió el buzo cuenta al capitán del buque «Valkyrien», de la Compañía de salvamento citada, Mr. Jorgen Christensen, que, como ya dijimos, está encargado de redactar un informe acerca de la posibilidad del salvamento y de los medios que podrían emplearse para llevarlo a cabo.

La competencia que Mr. Christensen tiene en materia de salvamento de bu-

ques, por haber dirigido el de varios, hace que su opinión tenga un gran interés en los actuales momentos; por esta razón le visitamos anoche dos redactores en el hotel Continental, donde se hospedaba.

Cuando llegamos se disponía a cenar en compañía de Mr. Pererien y un camarero llegaba a la mesa con el primer plato.

Rogamos a Mr. Christensen que nos diera hora para hablar con él y conocer sus impresiones acerca del salvamento del «Alfonso XIII», pero el capitán, amabilísimo con nosotros, ordenó al camarero que retirara el servicio y nos acompañó hasta su habitación.

El capitán Christensen habla correctísimamente y con gran facilidad el inglés y en éste idioma tuvo lugar la conversación.

En cuanto entramos nos ofreció dos sillas y sentándose en el borde de la cama nos dijo amablemente: Estoy completamente a su disposición, señores.

Después nos manifestó que el reconocimiento practicado por el buzo había sido muy minucioso.

Recorrió el buzo el fondo sobre el que descansa el buque hundido todo alrededor del casco, confirmando que descansa en un lecho de arena, aunque no en toda su extensión de proa a popa.

Entró después en el interior viendo algunos salones y camarotes.

El agua estaba turbia y dificultaba el reconocimiento, puesto que aun en aguas claras el buzo apenas puede ver más allá de lo que alcanza a tocar con las manos.

Pudo sin embargo Mr. Christensen por las indicaciones del buzo darse exacta cuenta de la situación del casco hundido y afirmó que, caso de continuar el buque en la misma posición que ahora ocupa, la Compañía a cuyo servicio está, tiene elementos sobrados para efectuar el salvamento.

No pudo el buzo darse exacta cuenta de la naturaleza del fondo sobre el que descansa el buque, es decir, del que existe debajo de la capa de arena en contacto con el casco; no sabe por tanto si dicho fondo tendrá resistencia bastante para no ser socavado por las mareas y corrientes que atacando casi perpendicularmente al casco y dada la resistencia que opone éste, tienen que forzar el paso por debajo de él.

En estas condiciones será fácil que de tratarse de un fondo arcilloso ó de naturaleza blanda, le socavase el agua, lo cual supondría nuevas complicaciones y dificultades que vencer.

Hay que tener en cuenta además—añadió nuestro docto interlocutor—que el buque está acostado sobre una de las bandas y descansa por lo tanto sobre su parte más débil.

No sé si en estas condiciones podrá resistir el casco todo el tiempo necesario para dar lugar al salvamento.

Puede surgir otra dificultad debida al lugar de la bahía donde el buque se hundió.

El casco, como ya les he dicho a ustedes, descansa sobre un costado, y por la forma de aquél, la popa y la proa quedan sin apoyo.

Ahora bien; la popa está situada sobre la canal y pudiera suceder que el agua socavara el fondo por aquel lado á causa de la mayor intensidad de la corriente.

El buque entonces se hundiría más por popa pudiendo resbalar y caer en el canal con la proa levantada.

Si el apoyo en el fondo llegara a faltar

por los dos extremos del casco, fácilmente podría éste romperse.

Si nada de esto sucede, si el fondo tiene bastante solidez para no ser socavado, y el buque conserva la posición que hoy tiene, existen elementos bastantes para salvarle, y nuestra larga práctica nos permite asegurar que el salvamento podría intentarse.

De todos modos será muy difícil, arriesgado, de larga duración y costoso.

Habría que traer de Copenhague un vapor, anclas, cadenas, cables, bombas, flotadores, buzos, etc., etc.

A una pregunta nuestra sobre el tiempo que duraría el salvamento y sobre el costo de éste nos dijo que en concreto nada podía responder.

La operación—añadió—duraría seguramente varios meses.

En lo que se refiere al costo pudiera llegar a ser tal, que sumado a la renovación de todos los elementos destruidos importase más que el valor del buque.

Nada puedo decir yo sobre este punto.

Ha venido comisionado por la «Empresa Z. Svitzers Salvaje Comp.» y á la dirección de esta remitiré mi informe.

La dirección es la que ha de formar el presupuesto del salvamento.

Cuando lo haga podrá saberse si resulta práctico extraer este buque.

También nos manifestó Mr. Christensen que la principal dificultad del salvamento estriba en adrizar el buque.

Si este hubiera descansado en el fondo en su posición normal, el salvamento hubiese sido fácil.

Además no estaría expuesto el casco á los riesgos que corre ahora, pues se apoyaría en la quilla, una de sus partes más resistentes.

Encantados y agradecidos por la exquisita amabilidad de Mr. Christensen, nos despedimos de él sin saber como expresar nuestro reconocimiento por sus atenciones.

## Un discurso del Rey

S. M. el Rey, en el acto del reparto de premios á los alumnos del Centro Instructivo del Obrero, de Madrid, dió lectura al siguiente discurso, que fué acogido con grandes aplausos y vivas al Monarca:

«La atención que de continuo presto á los problemas relacionados con las clases trabajadoras, me ha permitido conocer hace tiempo los fines de educación y mejoramiento del elemento obrero que esta Asociación realiza, y el celo y actividad de sus directores para desarrollarlo.

Me complazco en testimoniar con mi presencia, en el simpático acto que acaba de celebrarse, mi satisfacción por el éxito de las enseñanzas, expresando á todos, presidente, profesores, alumnos y socios, mi sincero elogio, y animándoles á proseguir obra tan laudable.

Para ello no ha de faltar el concurso de mi Gobierno. Las clases trabajadoras, en el amplio concepto en que se ha referido á ellas el digno señor presidente de esta Asociación, son las más necesitadas de la acción tutelar y protectora del Poder público.

Por esto, sin necesidad de requerimiento alguno, se han promulgado en España sabias disposiciones en materia de legislación social, substraída á toda contingencia política, como campo común á los partidos; lo que prueba que es el afecto á dichas clases el deseo de su mejoramiento y el estudio de sus necesidades

lo que impulsa á todos á procurar su beneficio.

A acrecentarlo han de tender las iniciativas de mi Gobierno, ya consignadas algunas en los oportunos proyectos de ley, pudiendo asegurarnos la extrema simpatía que en mi ánimo promueve cuanto se refiere á tan interesantes temas, los cuales tienen por fundamento incommovible la fe en la virtud del trabajo, supremo resorte de toda la vida nacional; por instrumento de acción, la solidaridad social, y por resultado, el engrandecimiento de la Patria.»

## NOTICIAS VARIAS

### Enciclica

Hemos recibido dos ejemplares de la Enciclica «Ad Beatissimi Apostolorum Principis», primera de Su Santidad el Papa Benedicto XV, con el texto oficial castellano, del cual ha hecho una edición popular nuestro colega «El Universo.»

Precio del folleto, 25 céntimos.

### Linha vacuna

Se remite por esta Inspección provincial de Sanidad, viales de linha vacuna, para atender á la vacunación y revacunación de familias pobres, á los señores subdelegados de Medina, de San Roque y distrito de Santiago de Jerez de la Frontera, y á los señores alcaldes de Bornos, San Fernando, El Bosque, Prado del Rey y Olvera.

### Reglamento

A la aprobación del señor gobernador civil, se ha presentado el Reglamento por que ha de regirse la Sociedad de Arboicultura, recientemente establecida en esta ciudad, interinamente en el local de la calle de Santa María, núm. 8.

### Consejo

Para el sábado próximo ha sido citado á sesión el Consejo provincial de Fomento, con objeto de despachar los asuntos pendientes.

### Plaza vacante

Para su provisión anuncia la Alcaldía de Algeciras la vacante de una plaza de Médico titular, dotada con el haber anual de 1.750 pesetas, cuya plaza ha vacado por defunción del que la desempeñaba D. José Gómez Brignardal.

El plazo para presentar las solicitudes es de 30 días, contando desde que aparezca inserta en el «Boletín Oficial» el anuncio.

### El trigo

La Alcaldía de Medina Sidonia dirige comunicación al Sr. Gobernador civil, expresando que existen en aquella población 10.000 quintales métricos de trigo.

### Detenido

En Chiclana fué detenido por la Guardia civil, Diego Romero Sánchez, reclamado en requisitoria militar, fecha 21 del actual mes.

### Guardo jurado

A propuesta de D. Antonio Gordon ha sido nombrado por la Alcaldía de Jerez, para la custodia de fincas en el término de dicha población, guarda jurado particular, Antonio Lobo Pérez.

### Tribunal Industrial

Por la Alcaldía de Algeciras, se dirige comunicación de contestación al señor Gobernador civil, expresando que en aquella población no existe Tribunal Industrial, á causa de que siendo voluntaria la inscripción de patronos y obreros en las listas que previene el artículo 7.º, no han concurrido á inscribirse en ellas ni un solo representante de ambas enti-

dades, no obstante haberse convocado por dos veces el plazo de inscripción y hecho trabajos particulares con el referido fin.

**Detenidos**

En Jerez fueron detenidos por la benemérita el paisano vecino de la misma localidad Miguel Rodríguez, por hurto de gallinas y frutos del campo.

También fueron detenidos en dicha población por igual fuerza, los paisanos Dionisio Rodríguez, José Gutiérrez Sánchez y Miguel Granado Anares, por reyerta en la vía pública y disparo de arma de fuego.

**Asociación de la Prensa**

En Jerez de la Frontera, ha quedado constituida la Asociación de la Prensa, formando la Junta directiva los señores siguientes:

Presidente.—D. Manuel Moreno Mendoza.

Vice-presidente.—D. Diego Brocardo.

Tesorero.—D. Antonio Barrera.

Vocales.—D. Manuel L. Ortega, don Joaquín Fernández Baena y D. Manuel Pareja.

Secretario.—D. Luis Cruz Pérez.

Se nombrará presidente y socio honorario respectivamente a D. Miguel Moya y D. Eugenio Sellés.

**Informe**

La Alcaldía de Los Barrios, remite al señor gobernador civil, informe del administrador de Consumos de dicha población, referente a la denuncia formulada por el concejal de aquel Ayuntamiento don Francisco Palacios, sobre concierto de extrarradio de don Salvador Ríos Romero, constituyendo dichos documento del descargo, del cargo que se le hace.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Cataluña», llegó el lunes 22 a Gijón.

El «Alfonso XII», salió el lunes 22 de Coruña para Habana.

El «Infanta Isabel de Borbón», llegó el lunes 22 a Buenos Aires.

El «Montevideo», llegó el mismo día a Veracruz.

El «Claudio López», salió el martes 23 de Vigo para Lisboa.

El «Ciudad de Cádiz», salió el mismo día de Alicante para Valencia.

El «Reina María Cristina», salió el sábado 20 de Habana para Coruña.

El «Buenos Aires», llegó el lunes 22 a Barcelona.

El «C. de Eizaguirre», salió el sábado 20 de Manila para Singapore.

**Bibliografía**

Costeada por el Estado y en cinco abultados tomos, se ha publicado la «Bibliografía pedagógica hispano-americana», de don Rufino Blanco, que fué premiada por la Biblioteca Nacional.

Contiene dicha «Bibliografía», noticia circunstanciada de 4.000 obras de Pedagogía, escritas en castellano, y en el tomo quinto, un índice de materias, que es un diccionario pedagógico de más de 20.000 artículos, y otro de nombres propios, que pasa de 12.000.

El citado tomo lleva también un índice cronológico que comienza en el siglo XIII, otro de Bibliotecas y otro de Bibliografías pedagógicas extranjeras.

Huelga decir, que esta obra del señor Blanco, es la primera de su género que se publica en castellano.

**Crisis obrera**

La Alcaldía de Ubrique en comunicación que dirige al Sr. Gobernador civil, dice que continúa aquel Ayuntamiento socorriendo a los obreros en paro forzoso y que aumentó la crisis por las continuas lluvias.

**De la «Gaceta»**

La «Gaceta» llegada anoche, contiene Real orden del Ministerio de Instrucción pública, disponiendo se clasifique como de beneficencia particular, la institución

creada en Chiclana por don Francisco de P. Huarte.

Otra del Ministerio de Fomento autorizando a favor del presidente de la Junta de colonización del monte Pinar de la Algaida, el gasto de 100.000 pesetas para atender a los de instalación de dicha colonia.

**Sufragios**

En la Catedral Vieja se dijo ayer Misa solemne con Sacramento, y después de la reserva un responso, por el eterno descanso del que fué don Pedro de la Cagiga, acreditado industrial que durante muchos años estuvo establecido en esta plaza.

Al acto concurrieron numerosas personas de la amistad del finado.

Descanse en paz y reiteramos a la familia doliente la expresión de nuestro pesar.

**E. P. D.**

En el Hospital Civil han fallecido doña Josefa Cordero Díaz, de 57 años de edad y don Francisco Ortiz Fernández de 52.

En el Hospicio provincial ha fallecido don Juan Dorado García, de 91 años y don Nicolás Olmo Pérez, de 84.

**Visitas**

Visitaron ayer al Sr. Gobernador civil, los siguientes señores:

D. Juan Gatell, ingeniero director de la Compañía de Lebon; don Ricardo de Ortiz Mérida, abogado; don Bartolomé Lima, exalcalde de La Línea de la Concepción; don Juan Gualberto Pemar, diputado a Cortes; don Joaquín Pérez Lila, diputado provincial, y don Antonio Milego, jefe de los trabajos estadísticos de la provincia.

**La Gota de Leche**

Por la institución La Gota de Leche, fueron repartidos el pasado martes 110 botes de leche condensada a las familias pobres y para alimento de los niños.

**Junta**

Hoy a las cuatro se reunirá la Junta de Obras del puerto, con el fin de despachar los asuntos pendientes.

**BOLETIN RELIGIOSO**

**SANTO DEL DIA 25**

San Cesáreo y el Beato Sebastián de Aparicio, cfs.

**SANTO DEL DIA 26**

La Lanza y los Clavos de Nuestro Señor Jesucristo; san Alejandro, Obispo.

**Jubileo**

Día 25.—En la Iglesia de las Descalzas.  
Día 26.—En la parroquia de San Antonio.  
Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

**Por Telegrafo**

Madrid, 24 (varias horas.)

**Política y políticos**

**Firma regia**

De Guerra: ascendiendo a general de división al brigadier don Vicente Marquina.

Idem a brigadier al coronel don Salvador Cortillo.

Destinando a la primera brigada de la división de Caballería de Alcalá, a don Pedro Font.

Modificando el artículo 5.º de la ley que concede ventajas a los jefes y oficiales condecorados con la Cruz laureada.

Destinando a los coroneles de Infantería don Torcuato Díaz Merry, don Marcelino Delgado, don Baldomero Manzano, don Evaristo Pérez de Castro, don Eugenio Anca, don José Valdrich, don Miguel Castro y don Alfredo Roca, a las Zonas de Reclutamiento de Badajoz, Cáceres, Lérida, Burgos, Soria y Palencia y regimientos de Isabel la Católica y Zamora.

Idem los tenientes coroneles de Carabineros don Aurelio Clavijo y don Ricar-

**LINEA DE AUTOMOVILES**

**F. S.**

**FAST & SAFE**

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras

y puntos intermedios

**Rapidez, Seguridad y Economía**

Dirección telegráfica y telefónica: **AUTO**

En combinación con los expresos de Madrid a Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse a

**Alejandro Ivison.—Cádiz**

do Rodríguez, al mando de las Comandancias de Asturias y Orense.

Destinando a los interventores don Francisco Casas y don Luis Fernández a los empleos de interventores militares de la tercera y sexta región.

—De Marina, con la promulgación de las leyes relativas a archiveros de la Armada, reformas de la ley sobre sueldos de oficiales generales del Cuerpo general.

Designando para mandar al «Duque de la Victoria», al capitán de fragata don Juan Ibarreta.

Nombrando jefe del Negociado de servicios sanitarios, al subinspector don José Rodríguez Uller.

Mando de la «Nautilus», al capitán de fragata don Antonio Magaz.

Ascendiendo a los empleos inmediatos a los contadores don Emilio Ferrer y don José Caballero, subinspector Rodríguez Uller, médico mayor don Juan Botas, primer médico don Eulogio Perille, segundo médico don Salvador Clavijo, y licenciado don Fernando Royo, últimamente aprobado.

**Varias noticias**

**Los temporales**

Dicen de Bilbao que el ciclón ha destruido el edificio destinado a nuevo astillero y numerosas casas de pescadores.

Se ha derrumbado el techo del Colegio de Carmelitas, abandonando el local 200 niños que allí se educaban.

—En Jaca hace cuatro días que no cesa de nevar.

En los pueblos próximos a los puertos Pirenaicos hay una verdadera invasión de jabalíes y lobos y otras alimañas.

Cerca de Jaca, los cazadores mataron 20 jabalíes.

Hace cinco días que el expreso está detenido en Navasa.

La nieve alcanza tres metros de altura.

**E. P. D.**

Ha fallecido el Obispo de Mallorca. En su testamento dispone que no se le embalsame.

El jueves se verificará el entierro.

**Protesta**

Con motivo de la suspensión de los trabajos de la carretera, los vecinos de Aznalcollar se han presentado en el Ayuntamiento en manifestación de protesta.

El alcalde y el representante de las minas de Aznalcollar conferenciaron con el Gobierno para estudiar una fórmula de arreglo.

**El conflicto europeo**

A causa de los numerosos bombardeos de las flotillas inglesas los alemanes de-

sistieron de sus propósitos, sobre formación de una base naval en Zeebrugge.

El ataque del día 12 dejó averiado seriamente a un submarino alemán.

Los alemanes hallanse por extremo contrariados.

—Próximo a terminar el envío, de refuerzos alemanes a Francia y Bélgica las operaciones entrarán en breve en una fase de gran actividad y enorme interés.

La ofensiva rusa en Prusia, influirá decisivamente en el curso de la guerra.

—La suscripción de 70 millones de libras esterlinas en bonos del Tesoro, ha sido cubierta más de tres veces.

Está dividida en diez millones a seis meses y uno 5/8 de interés.

Los otros diez millones a doce meses y dos 7/8 de interés.

—La prensa de Nueva York dice que la pérdida del barco «Evelin», excita al pueblo norteamericano.

Sería conveniente que no se repitiera el caso.

El Embajador británico en Washington muéstrase indignado por la alegación alemana de que al «Evelin» lo echaron a pique los ingleses.

Empeoran las relaciones entre Alemania y los Estados Unidos.

**Alcaldía Constitucional**

**EDICTO**

Acordado por el Excmo. Ayuntamiento sacar a concurso la construcción de mesas-tableros de pino rojo, visagras reforzadas y atornilladas y aldebillas en forma de tornapuntas, para la colocación de hortalizas y demás artículos que se expenden en el centro, ó patio, del Mercado de la Libertad, se convoca por el presente y otros de igual tenor, a los industriales que deseen presentar proposición, para que concurren dentro del término de veinte días laborables, a contar desde el siguiente al de la publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia del presente edicto.

Las proposiciones se harán en pliegos cerrados y lacrados, con arreglo al modelo y condiciones que se hallan de manifiesto en el Negociado respectivo.

Cádiz 24 de Febrero de 1915.

Sebastian Martínez de Pimillos.

**Espectáculos**

**TEATRO PRINCIPAL**

Función por secciones, de cine y varietés, comenzando la primera a las ocho de la noche.

**CINE ESCUDERO**

Función diaria de ocho a doce de la noche.—Cine y varietés.